

SAINT-GENEST-MALIFAUZ

Depuis plus de 40 ans, les Fogières offrent un cocon aux enfants placés

Les bénévoles du conseil d'administration de la Maison des Fogières s'impliquent tout au long de l'année auprès des enfants et des personnels. Les Fogières accueillent des enfants placés par le juge des enfants.

Le Conseil départemental prend en charge les enfants en difficulté et les confie à la MECS (Maison d'enfants à caractère social) des Fogières. L'association des Fogières est employeur des personnels et veille à ce que les conditions d'accueil des enfants soient bonnes. Leur prise en charge est très spécifique. Ces enfants accueillis sont souvent atteints de troubles psycho-pathologiques. Ce sont des enfants en difficulté et en aucun cas des délinquants. Ils sont souvent jeunes (de 5 à 17 ans) et l'association prend en charge des enfants de plus en plus petits.

C'est leur maison, ils sont ici par affinités, pas par âge

Les enfants vivent sur deux unités : le Bréhat et les Casaliers. C'est leur maison, ils sont ici par affinités, pas par âge. Il existe aussi un réseau d'assistantes familiales salariées des Fogières. L'association n'a pas de fonds propres, elle vit par l'inter-



La maison d'enfants à caractère social (MECS) des Fogières accueille des enfants au lieu-dit la Combe depuis 1978.

Photo Progrès/Suzanne DREVET

médiaire d'une délégation de services, en gestion directe et porte la responsabilité de la maison (délégation de service du Conseil Départemental).

En décembre 2021, trois administratrices : Pierrette Vial, Bernadette Coulaud et Séverine Souvignet ont animé, aux côtés des équipes éducatives, un atelier de fabrication de décorations de Noël. Les enfants avaient collecté au préalable des éléments de la nature : branchages, pommes de pin... Centres de table, couronnes de Noël, guirlandes sont venus décorer les deux maisons de l'établisse-

ment : le Bréhat et les Casaliers.

Des « familles amies » peuvent créer des liens avec un enfant et partager du temps avec lui

« Nous avons souhaité renforcer les liens avec nos équipes et partager un moment fort avec les enfants en cette période d'hiver souvent difficile pour les jeunes placés. « Notre association est ancrée depuis plus de 40 ans dans le hameau de la Combe. Cet ancrage auprès des riverains et de tous les acteurs locaux (école de la république, AFR...) permet aux enfants de « grandir

et se construire » en toute sérénité. Nous attachons beaucoup d'importance à la collaboration et l'écoute avec tous les personnels qui font un travail remarquable. Nous avons mis en œuvre un accueil des nouveaux salariés en ce sens. Cela nous permet de mieux connaître les personnels et de mettre en avant nos valeurs associatives de bienveillance... » confie Séverine Souvignet. L'établissement réunit aussi des « familles amies » qui peuvent créer des liens avec un enfant et partager du temps avec lui. L'association est en recherche de nouvelles familles

amies.

La cérémonie des vœux n'ayant pas pu avoir lieu, cause Covid, les enfants ont cependant partagé les galettes des rois confectionnées par les bénévoles de l'association.

De notre correspondante
Suzanne DREVET

Association les Fogières, La Combe, 42660 Saint-Genest-Malifaux. Tél. 04.77.51.43.15.

Le bureau : Nicole Mathais, présidente ; Bernadette Coulaud, vice-présidente ; Paul Badaroux, trésorier ; Séverine Souvignet, secrétaire.